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□记者 孙书贤

本报讯 妈妈患上重病之后，爸爸
杳无音信，郏县茨芭镇东庄村小学五年
级学生李世豪每天放学后趴在院内的
一块石头上写作业，在六一儿童节到来
之际，他最大的愿望就是拥有一张漂亮
的学习桌。

昨天中午，记者来到茨芭镇东庄村
村民刘桂霞家，她的儿子李世豪正趴在
院内的一块石头上写作业。刘桂霞对
记者说，2012年底，她被确诊患上了乳
腺癌。2013年3月，丈夫把她送到平顶
山一家医院后就一走了之，多年来杳无
音信。这些年来，刘桂霞一个人带着一
双儿女靠低保和爱心人士的捐赠维持

生活。目前刘桂霞身体已基本恢复健
康，能干一些体力较轻的农活，家庭生
活仍然困难。女儿目前正在上初中，儿
子也上小学五年级了。

记者问正在写作业的李世豪儿童
节有啥心愿，他说：“我希望有一张学习
桌，这样我和姐姐就不用趴在石头上写
作业了，石头上凉。”

每天趴在石头上写作业
郏县男孩李世豪需要一张桌子 □记者 孙书贤

本报讯 5月8日下午，平顶山越野e族兄
弟团一行7人来到郏县薛店镇胡村，为胡雅婷
姐弟俩送来了一张漂亮的学习桌，还有两个装
有课外读物和作业本、文具盒的大礼包。

5月7日本报以《6岁的胡雅婷和弟弟想
有一张学习桌》为题，报道了薛店镇胡村胡雅
婷姐弟俩家庭贫困，两人想在六一儿童节收
到一张学习桌和一套故事书。5月8日下午，
得知平顶山晚报推出“微能量点亮微心愿”公
益活动后，平顶山越野e族兄弟团负责人“平
顶山老皮”和记者取得联系，说要去胡村帮助
胡雅婷姐弟俩实现六一儿童节的心愿。

“平顶山老皮”说，他们看到报道后，兄弟
们就捐款买来了学习桌、书包、学习用品和课
外读物。当天下午6点多，接过爱心人士送来
的六一节礼物，小姐弟俩感激得连声道谢。

胡雅婷姐弟俩
收到学习桌

口记者 胡耀华

本报讯“我的愿望是拥有一套学画的工具
和书，哪怕旧点的也好。”5月8日下午，鲁山县
鲁阳第四小学9岁的徐萌灿对记者说。

徐萌灿的母亲陈小红说，她老家在四川，
嫁到鲁山，几年前离异。由于系非农业户口，
陈小红没有责任田，也没有自己的住房，至今
仍和女儿在鲁山县城租房居住。她身体不太
好，为了生计在鲁山县城的迷王制衣公司打
工。交了女儿每月500元钱的辅导班费用和
房租之后，她的工资所剩无几。陈小红说，让
孩子上辅导班也是别无他法，因为她得在厂里
干活，孩子没人管。

记者看到，徐萌灿的作业本上画着人物、
树木、花草和鸟兽等。她说，最大的理想就是
当一名画家，遗憾的是眼下连画笔、颜料、调色
板等学画的工具也没有。徐萌灿说，拥有一套
学画的工具和初学画画的书是她的心愿。

9岁小女孩渴望
有一套学画工具

口记者 杨元琪

本报讯 11岁的徐天易上小学五年
级，内向的他不善言谈，还是在父亲的
鼓励下说出了埋藏心中的愿望。

昨日上午 11点半，天易刚放学，父
亲郭建国骑电动车，带着他在市区南环
路东段路边等记者。“走吧，路不大好
走，当心点。”郭建国说。走进路边的一
条胡同，一片低矮的瓦房隐藏在高楼之
间。天易家在棚户区的边角。推开院
门，有两间瓦房，其中一间住着患病卧

床的爷爷，另一间是天易和父母的起居
室。记者走进屋里看到，房梁上结着蜘
蛛网，没有一件像样的家具。小书桌摆
在角落里，上面摞满了书。郭建国坦
言，雨季快来了，外面大雨，屋里小雨，
这是全家最难熬的日子。

郭建国44岁，是下岗工人，做过小
生意，后来父亲因脑梗卧床不起，他抛
下生意，全力照顾父亲。两年前他突
发心脏病，做了搭桥手术才捡回一条
命。现在每个月吃药得一千多元，除
了报销，自己要掏 500 多元。天易的

母亲在商场打工，每个月有一千多元
收入。去年，社区为郭建国家办理了
低保。

记者与郭建国交谈时，天易一直躲
在角落里，一言不发。记者问他想要什
么小礼物，他还是默默不语。“你不是想
要一套乐高拼装玩具吗，记得你以前说
过，爸爸一直没有给你买。”听了爸爸的
话，天易点了点头。郭建国说，天易从
小动手能力强，爱鼓捣东西，对拼装玩
具很感兴趣，但迫于经济压力，自己没
能满足孩子的小愿望。

小天易想要一套拼装玩具

□记者 高红侠

本报讯 “我最大的梦想是有一辆
儿童自行车。”昨天，放学回到家的于紫
凝对记者说起自己的心愿时脱口而出。

昨天上午11点多钟，记者来到曙光
街15号院小紫凝家，一套小两居室收拾
得干净整洁。小紫凝的奶奶告诉记者，
几年前小紫凝的爸妈离婚，爸爸外出打

工，姐妹两人跟着她和老伴生活。由于
她没有固定收入，一家人全靠老伴每月
2000多元的退休金生活。

小紫凝今年 7岁，是一年级学生，
她的姐姐11岁，是五年级学生。平时姐
妹俩的衣服有些是别人送的，有的是奶
奶从小摊上买的。为了补贴家用，小紫
凝的爷爷经常外出捡破烂。

小紫凝告诉记者，前段时间她借用

邻居家小男孩的儿童自行车学会骑
了。看到别的小朋友骑车，她也渴望拥
有一辆。“你和爷爷奶奶说过吗？”记者
问。“我知道爷爷奶奶没钱买，从来没有
说过。”小紫凝说。

正在聊天时，小紫凝的姐姐放学回
家。与小紫凝相比，姐姐略显得有些害
羞。在记者的再三追问下，她才说：“我
想要一双运动鞋。 ”

紫凝姐妹想拥有一辆儿童自行车一双运动鞋

□记者 王桂星

本报讯 昨日，记者从市公
交总公司了解到，作为最后两
条没有使用空调公交车的公交
线路，12路、43路已于本月初换
用了空调公交车。至此，市区
所有公交线路均用上了空调公
交车，市区公交全面进入“空调
时代”。

据市公交总公司有关负责
人介绍，为了提高市区公交的乘
坐舒适性，2006年 5月，我市引
进了首批空调公交车，开通了市
体育村至新城区建业森林半岛
的观光巴士 2 线。观光巴士 2
线成为我市第一条使用空调公
交车的公交线路。当时即将进
入夏季，天气炎热，使用空调公
交车的观光巴士2线受到了众
多市民的追捧。

之后，我市更新公交车的力
度越来越大，市区公交车乘坐舒
适度逐步提升。出于环保和经
济效益考虑，我市从 2010 年开

始分批引进了270辆使用清洁
能源的天然气空调公交车；2014
年，我市购进了250辆更加节能
环保的气电混动空调公交车；
2016年、2017年，我市又分两次
购进了共计500辆纯电动空调
公交车。2017年6月，燃油公交
车全部退出了市区公交运营，市
区公交告别“燃油时代”。2018
年5月，非空调公交车全部退出
市区公交战线，市区公交全面进
入了“空调时代”。

市公交总公司有关负责人
告诉记者，目前，市区公交车已
经多达 1020 辆，从非空调到空
调，从燃油到天然气再到纯电
动，市区公交车的数量、质量都
实现了大跨步的提升。同时，市
区公交 IC 卡收费系统、移动支
付收费系统的相继投入使用，也
大大提升了市民的乘车体验。

这位负责人表示，接下来该
公司将进一步完善公交场站、候
车站亭等相关公交基础设施建
设，全面改善市民的出行环境。

12路、43路换新车，至此所有线路都用上了空调车

市区公交全面进入“空调时代”

昨日，在市一高公交站，市民登上12路空调公交车。本报记者 李英平 摄


